
香港文匯報訊（記者 黎永淦）奧運期間將在
港、九、新界多處舉行一系列名為「香港隊加
油」GO Hong Kong Team的活動，供市民
免費參加，讓大眾全情投入這4年一度的盛
事，並為香港運動員打氣。
主辦機構昨日舉行記招公布詳情，出席
嘉賓包括香港奧林匹克之友主席霍啟剛，
香港社區基金代表邱文華，西九文化區管
理局署理行政總裁及首席機構事務總監鄺
配嫻女士，及啟德體育園有限公司總經
理（市場策劃及傳訊）夏麗姬。眾人並以
「轉骰子」形式為活動揭開序幕。
霍啟剛表示，香港運動員在疫情下最終

獲得超過40張入場券，成績令人鼓舞。今
次舉辦的「香港隊加油」GO HK Team活
動，將會同時間與東奧進行一系列精彩活
動，供市民參與：「我們希望市民除了在電
視觀賞香港運動員的表現和成就，亦可親身體

驗運動，為香港運動員打氣及動起來。」除了在
奧運期間支持香港運動員及參與活動外，更可藉
此將運動帶入社區，因此除了直播開幕禮外，亦
會在奧運期間舉辦攀石，霹靂舞（Breaking）等
新興奧運項目，讓市民了解及參與，更希望每位
市民找到心儀的體育項目。

開幕式可能限千人以下出席
據日本共同社昨日引述東京奧運會相關人員消
息，出席23日晚在東京國立競技場奧運會開幕式的
賽事相關人員可能削減至1,000人以下。此前預計約
為1萬人，相關機構正在持續協調。受新冠疫情再度
擴大影響，本次奧運會在東京、埼玉、千葉、神奈
川1都3縣等地場館以無觀眾的「空場」形式舉行比

賽。開幕式也將罕見地空場舉辦。因此，對於參加
開幕式的奧運相關人員，日本政府和東京奧組委等
認為也有必要嚴格限制，削減人數。 ●中通社

亞洲盃西安賽區賽場獲點讚
香港文匯報訊（記者 李陽波 西安報道）7月13

日至 14日，亞洲盃場館建設研討會議在西安召
開，亞足協亞洲盃代表戴聖英在參觀2023亞洲盃

西安賽區場館時表示，經過實地考察，他對西安
國際足球中心項目整體進度非常滿意。「亞足協
對西安賽區的場館落成滿懷期待，對西安成功舉
辦亞洲水平最高、影響力最大的足球賽事充滿信
心。希望大家共同努力，辦成一屆難以超越的亞
洲盃。」據悉，截至目前，西安國際足球中心主
體結構施工已全部完成，預計今年十月底將完成
網架鋼結構的合攏。
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作為中國體育代表團團長，苟仲文當日在會上指出，體育健兒要以
「為國而戰」的使命感、責任感、榮譽感，全力實現東京奧運會

參賽目標。東京奧運會是體育戰線在「兩個一百年」奮鬥目標歷史交匯
的重要節點的一場大仗大考，是實現2035年建成體育強國目標起好
步、開好局的關鍵戰役。東京奧運會上，中國體育代表團的總體目標是
實現運動成績和精神文明雙豐收。一是堅決遏制我國奧運成績多年持續
下滑趨勢；二是確保在東京奧運會金牌榜和獎牌榜上保持在第一序列；
三是拿道德的金牌、風格的金牌、乾淨的金牌，確保不發生興奮劑事件
及賽風賽紀問題，展示中國體育代表團良好精神面貌；四是努力實現
「零感染」，確保代表團不發生疫情傳播。
他還強調，要做好全方位、全環節疫情防控工作，要時刻緊繃疫情防

控這根弦，嚴格落實組委會疫情防控政策要求，以非常之舉應對非常之
事，確保中國體育代表團安全參賽。

突出「拚」字 落實「敢」字
苟仲文表示，東京奧運會上，代表團要敢打敢拚不認慫，突出一個
「拚」字，落實一個「敢」字；要
穩紮穩打不多想，突出一個「穩」
字；要團結一致能擔當，突出一個
「團」字；要遵守規則作典範，突
出一個「規」字；要文明之師展形
象，突出一個「禮」字。
東京奧運會中國體育代表團總人

數為777人，創中國體育代表團境
外參賽規模之最。代表團將參加除
沖浪、棒壘球和手球之外的30個
大項225個小項的比賽，為境外參
賽小項最多的一屆。
在2016年里約奧運會上，中國

代表團以26金18銀26銅名列奧運
會金牌榜第三，自2004年雅典奧
運會以來首次跌出金牌榜前兩位。

●新華社

東京奧運會中國體育代表團14日在北京成立，國家體育總

局局長苟仲文在代表團工作會議上公布參賽目標，確保在金

牌榜和獎牌榜上保持在第一序列、確保不發生興奮劑事件及

賽風賽紀問題、確保代表團不發生疫情傳播。

IOC主席巡視選手村
稱防疫發揮作用
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國際奧委會（IOC）主席巴赫昨天在
巡視選手村後表示，東京奧運的防疫規
定「發揮作用」，與此同時，東京都卻
通報1月以來最高單日新增確診病例數。
距離東京奧運開幕只剩下一個星期，

由於疫情的關係，本屆奧運賽事多閉門
舉行，主辦單位堅稱只要選手、官員和
媒體記者遵守嚴格的防疫規定，奧運賽
事可以安全地舉行。
不過，一名奧運選手在日本檢測出陽

性，連同5名奧運工作人員也篩檢出陽
性。東京都則通報新增1,308宗確診病例。
巴西奧運柔道代表隊下榻的日本旅館

有8名工作人員檢測出陽性，俄羅斯7人
制橄欖球代表隊的工作人員篩檢出陽性
後送醫。
巴赫表示，昨天上午巡視奧運選手村

讓他確信防疫規定有「到位」，且正在
發揮作用和落實執行。
東京都現在實施緊急事態宣言，將持

續到奧運結束之後，酒精類飲料的販
售，以及餐廳營業時間都受到限制。
東京奧組委表示，選手、臨時工作人
員和奧運幕僚人員在內等6人在13日和
14日檢測出陽性。但未透露6人的身
份。 ●中央社

▲▲中國女排將以衛冕的身份出戰東京奧運中國女排將以衛冕的身份出戰東京奧運。。 資料圖片資料圖片

團長苟仲文公布東奧四大目標
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香港文匯報訊（記者 郭正謙）相隔兩
屆奧運，港隊終於再於三項鐵人項目取
得奧運入場券，年僅21歲的奧斯卡以亞
洲第一的身份搭上東奧尾班車。作為這
個項目最年輕的參賽者，奧斯卡表示自

己經驗上可能有所不足，不過沒有包袱
加上日本與香港氣候相近下，有信心可
以帶來驚喜。
21歲的奧斯卡雖然父母都是英國人，

不過他卻是土生土長的香港運動員，15
歲已成為港隊代表的他曾因國籍問題痛
失亞運資格，所以更加珍惜今次能夠代
表香港出戰東京奧運的機會：「我在香
港出生及成長，一直視這裏為我的家，
我非常自豪可以代表香港參與奧運這種
最高水平的比賽。」
在三項鐵人的世界，大部分運動員要

到28、29歲身體及心理才真正成熟，雖
然奧斯卡頂着亞洲第一的頭銜，不過作
為今屆奧運最年輕的選手，要與世界頂

尖運動員競爭難免處於劣勢：「港隊已
經兩屆奧運沒有三鐵代表，今次能夠取
得奧運資格很想取得好成績，當然不可
能沒有壓力。」奧斯卡認為自己的優點
在於全面，跑步、游泳及單車中沒有明
顯弱項，而且日本與香港氣候相近，相
信在適應上有一定優勢。
教練韋安祖認為奧斯卡的潛質無容置

疑，所欠缺的只是經驗，會視今屆奧運
為更上一層樓的舞台：「始終亞洲三鐵
水平與歐洲存在很大差距，奧斯卡需要
更多與頂尖運動員比賽的機會，今屆奧
運我不會為他設立任何目標，今年的全
運、明年的亞運以及下屆奧運才是他真
正發光發熱的舞台。」
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香港文匯報訊（記者 黎永淦）遭港超老牌
球會愉園拖欠薪金的多位職球員，昨日在勞工
處安排下，與「愉園俱樂部」董事林燦彬會
面，身在廣州的足主陳志實亦有透過視像形式
出席會議。勞方代表會後對傳媒表示，陳志實
承諾每星期會從內地轉賬一定款項回港，可望
在4個月內將繳清全數約550萬港元欠薪。
全數共42名愉園職、球員，因被欠薪3至9
個月，季後集體向舊球會追討。眾人昨日再在
勞工處安排下，與資方代表、即是球會董事林
燦彬會面，身在廣州的足主陳志實亦有透過視
像形式出席。經過約1小時會議後，負責班費
的陳志實承諾解決事件。
勞方代表、前愉園職員許家銓回應指，陳志

實願意由今周開始，每星期支付35至40萬港
元出糧，估計約4個月便可付清薪金。許家銓
稱：「這刻不能說滿意不滿意這方案，大家暫
只是商討而已，如果下星期收不到錢，我們會
再聯絡勞工處。」

全民打氣「香港隊加油」

▲▲里約奧運兩金得里約奧運兩金得
主施廷懋再戰奧主施廷懋再戰奧
運運。。 資料圖片資料圖片

▲▲奧斯卡在奧斯卡在44月的亞錦賽月的亞錦賽
獲得奧運參賽資格獲得奧運參賽資格。。

郭正謙郭正謙 攝攝
▲▲香港三項鐵人隊出征奧運前見傳香港三項鐵人隊出征奧運前見傳
媒媒。。 郭正謙郭正謙 攝攝

▲▲體壇名將劉彥恩體壇名將劉彥恩
（（左起左起）、）、黃曉黃曉
盈盈、、霍啟剛霍啟剛、、黃金黃金
寶與林衍聰出席活寶與林衍聰出席活
動發布會動發布會。。

黎永淦黎永淦 攝攝

▲▲2020多名愉園職多名愉園職、、球員日前召開記招球員日前召開記招，，公開公開
要求球會解決欠薪問題要求球會解決欠薪問題。。 資料圖片資料圖片

「香港隊加油」主要活動
7月23日 開幕禮 西九文化區
7月24-25日 同樂日 西九文化區
7月29-8月6日 運動攀登體驗 多區攀石設施
7-8月 「青春啟航、鑰動香港」 域多利遊樂會翡翠灣
8月8日 五人足球同樂日 維多利亞公園
8月6-8日 虛擬運動會 奧海城▲▲國際奧委會主席巴赫昨巡視奧運村國際奧委會主席巴赫昨巡視奧運村。。 美聯社美聯社

▲▲中國女足整裝待發中國女足整裝待發。。 新華社新華社


